

会議録	
会議名	佐久市公民館運営審議会
日時	令和6年10月7日(月) 午後3時～午後4時43分
場所	市民創鍊センター 大会議室
出席者	審議会委員 全員出席(17名出席) 市(事務局):柳澤中央公民館長、友野課長、三石浅間公民館長、浅川野沢公民館長、小平中込公民館長、青木東公民館長、小山田公民館長、浅川浅科公民館長、井出望月公民館長、木曾、熊谷
【主な内容】	佐久市公民館運営審議会について 資料2ページから4ページまでを説明。 質問、意見なし
会議事項	(1)令和5年度の公民館事業報告等について 資料5ページから7ページまでを説明。
事務局	学習グループが年々減少するのは寂しい。学習グループの育成に努めてほしい。
委員	説明を聞いて初めて知ることばかり。学習グループの高齢化という課題があるが、次の世代に繋げていければと思う。
事務局	(2)令和6年度の公民館事業について 資料8ページから16ページまでを説明。
委員	このような内容の資料は初めて見た。これだけいろいろな活動をしていて、素晴らしいと思う。今後も続けてもらいたい。機会があれば参加したい。10ページからの「子どもを対象にした公民館活動の状況」に、対象者を表示する欄があるといいと思う。
委員	小学生、中学生対象の講座が多くなったと思う。こういった公民館の取組みはありがたいと思う。
委員	自分が所属する水墨画のグループ10人前後が、先生とともに、6月18日に子どもたちに絵を教えた。その時に描いた絵を子どもが私にくれた。そのやさしさに感動した。
委員	公民館長一人ひとりからお話を聞き、それぞれ特徴があり素晴らしい活動をしていると感じた。親子のふれあいがなかなかもてていないなか、ふれあう機会をたくさん組んでいただいて素晴らしいと思う。講師の方にもご苦労いただいている。実行するのは難しい。頭が下がる思い。続けてもらいたい。私が所属するシニアクラブは、中学校で活動の手伝いをしている。今度3年生と話し合いをすることになっている。

委員	<p>資料10ページからの「子どもを対象にした公民館活動の状況」の講座は、資料8ページ・9ページのどの項目のことか。また、資料15ページ・16ページの「新規事業」は、資料8ページ・9ページのどの項目のことか。</p> <p>資料9ページの「地域公民館活動の支援」について、講師を頼む際どういうルートを使うかを考えるのは大変。公民館には相談にのっていただいた。</p> <p>市民コーラスまつりは、今年も野沢小学校と浅間中学校が出演したか。小中学校には管楽器のクラブはあるが、合唱は限られている。毎年同じ学校が出演することになる。小中学校ばかりでなく高校にも広げてはどうか。検討いただきたい。</p>
事務局	<p>資料10ページからの「子どもを対象にした公民館活動」は、8ページの「子ども公民館」に該当し対象者は小学生。全小学校にチラシを配布している。講座の内容により、低学年が多くなり高学年が多くなりする。</p> <p>資料15ページ・16ページの「新規事業」は、8ページの項目でいえば、「市民ふれあい学級」「世代間交流」「親子ふれあい学級」にあたる。</p> <p>資料9ページの「地域公民館活動の支援」について、地域公民館は現在234館あり、この自治公民館を市の公民館が支援している。年2回研修の場を設けている。モデル地域館事業を実施した地域公民館からの発表後、グループワーク・情報交換の機会がある。講師などの相談は、各地区館が窓口となっている。</p> <p>市民コーラスまつりについて、小中学校に合唱のクラブは少ないが、市民からしたらトップレベルの天使の歌声を聞くことができ、ありがたいと感じている人が多い。クラスで出演したいという声もあったが実現しなかったこともある。小中学校のクラス単位でも出演できるので、委員さんからも周りにお伝えいただきたい。</p>
委員	<p>昨年度、中佐都小学校のクラブ活動で、講師として地域の方にお手伝いいただいた。年2回、水墨画・茶道・書道・写真・燻製などをご指導いただいた。公民館活動をしている方を講師として紹介いただいた。今年は2年目で、全部のクラブ活動で、地域の方が講師となってくれたらいいと思っている。</p> <p>総合的学習や社会の授業で、地域の方に講師として来ていただいている。体験した子どもが探究の学びに繋がっていけばいいと思っている。子どもが本物の方と交流できたら素晴らしい。講師は絶対こうさせたいと考えがちだが、そこでは失敗してもいいと思っている。子ども自ら学べるようになればいいと考えている。</p>
事務局	<p>「創鍊の森子ども公民館・わがまちかるさと探検」が、応募者0人でガクッとした。問い合わせをたて見学し、まとめるという探究的な学習が去年はできた。短い時間でできることを子どもは望んでいる。「創鍊の森子ども公民館」のほかにも楽しい講座があることもある。持ちかけ方を研究したい。学校ともタイアップしていけたらいいと思う。</p>
委員	<p>子どもを対象にした講座の受講者を抽選で決めていることが多いが、昨年参加した方にご遠慮いただくなどして、新規の方が受講できるようにしてほしい。</p> <p>公民館活動体験は、いろんなグループに関わってほしい。</p> <p>講座は地区館で行っていることが多いが、地域に出て講座ができたらいいと思っている。</p>
委員	<p>11月2日から4日まで、市民総合文化祭が野沢会館と市民創鍊センターの2か所で開催される。今年は呈茶席が再開となるが野沢会館だけになる。皆さんに浸透しないと思う。皆さんに知つてもらえるようにしてほしい。</p>
会長	<p>インドネシア・ベトナム・中国などの外国人と異文化を共有したい。外国人の人も孤立しないようになる。徐々に進められればいいと思っている。</p>
会長	以上で会議事項は終了。